
Post-Doctorant spécialisé en photonique (H/F)

Type de contrat : CDD
Date de démarrage : 02/02/2026
35h/semaine
Qualification : Cadre du secteur public / Armées

Caen (14000), France
Référence : 7o8fow6m0a

Email de réponse à l’annonce :
job-ref-gtif6ysjgi@emploi.beetween.com

Entreprise
L’ENSICAEN est un Établissement Public à caractère Scientifique, Culturel et Professionnel (EPSCP) placé sous la
tutelle du ministère de l’enseignement supérieur et de la recherche. L’établissement a pour mission la formation
initiale et continue des ingénieurs d’état. C’est également un centre de recherche qui héberge 6 unités de
recherche. Doté d’une autonomie administrative et financière, l’ENSICAEN gère une population d’environ 200
agents (personnels BIATSS, enseignants chercheurs et chercheurs) et offre des parcours de formation pour 900
étudiants.

Notre établissement est fortement engagé dans une démarche de Développement Durable et de Responsabilité
Sociétale (DD&RS), de qualité de vie au travail (QVCT), de certification qualité ISO 9001 et a obtenu le label
HRS4R.  Ces dynamiques sont intégrées à l’ensemble de nos services et de nos activités.

Consciente des enjeux d’aujourd’hui, l’ENSICAEN s’implique sur des problématiques industrielles et scientifiques
innovantes, à forte valeur ajoutée et responsables.

Mission
Le projet émergent SABRE porté par l'équipe OML (Optique, Matériaux et Lasers) concerne le développement et
la caractérisation de nouvelles sources lasers ultra-stables à base de fibres optiques dopées aux ions de terres
rares (erbium, néodymes ou thulium) à partir de composants fibrés fonctionnalisés par photo-inscription par
technique femtoseconde.

L’objectif du projet est de développer de nouvelles sources laser à fibre de type MOPA (Master Oscillator – Power
Amplifier) à très faible largeur spectrale d’émission (largeur spectrale <100kHz) avec un faible bruit en intensité
et une puissance optique de sortie dans la gamme 1-10 watts destinées au marché émergeant des applications
en physique quantique nécessitant le refroidissement et la manipulation d’atomes froids et piégés.

Il s’articule autour de 2 axes :

1. La fonctionnalisation de fibres passives et dopées aux ions de terres rares par la technique de photo-
inscription femtoseconde pour réaliser des dispositifs fibrés innovants destinés aux sources laser à émission
monofréquences entièrement fibrées fonctionnant dans le proche infrarouge (l=850-1750 nm). Les fibres
passives ou dopées aux ions de terres-rares utilisées seront fournies par l'entreprise partenaire EXAIL.

2. Le prototypage de sources laser fibrées de puissance : développement de prototypes de sources laser
monofréquences de forte puissance, capables d'émettre à une ou plusieurs longueurs d’onde d’intérêt pour
les applications quantiques visées, en intégrant les composants fibrés fonctionnalisés par photo-inscription.

Ce projet ambitieux s’inscrit dans la stratégie scientifique du Laboratoire CIMAP et renforce les thématiques de
recherche autour des lasers à fibre optique dopée aux ions de terres rares de l’équipe OML. Le projet SABRE
s’appuiera largement sur l’utilisation de l’équipement « banc de photo-inscription par laser femtoseconde »
acquis par le CIMAP fin 2023, dans le cadre du projet SMAL2 de la phase 2 du CPER 2023-2024 (plateforme
d’accueil PNMO=Plateforme Normande des Matériaux pour l’Optique). Ce nouvel équipement est déjà fonctionnel
et les premières réalisations de sources laser à fibre DFB sont déjà en cours dans l’équipe d’accueil.



The emerging SABRE project, led by the OML (Optics, Materials and Lasers) team, focuses on the development
and characterization of novel ultra-stable laser sources based on rare-earth ion-doped optical fibers (erbium,
neodymium, or thulium) using fiber components functionalized by femtosecond photoinscription.

The project aims to develop new MOPA (Master Oscillator-Power Amplifier) fiber laser sources with very narrow
spectral bandwidths (<100 kHz), low noise, and optical output power in the 1-10 watt range. These sources are
intended for the emerging market of quantum physics applications requiring the cooling and manipulation of cold
and trapped atoms.

It is structured around two main axes:

1. The functionalization of passive and rare-earth ion-doped fibers using femtosecond photoinscription to
create innovative fiber-optic devices for fully fiber-optic, single-frequency laser emission sources operating
in the near-infrared (λ=850-1750 nm). The passive or rare-earth ion-doped fibers used will be supplied by
the partner company EXAIL.

2. Prototyping of high-power fiber laser sources: development of prototypes of high-power, single-frequency
laser sources capable of emitting at one or more wavelengths of interest for the targeted quantum
applications, by integrating fiber components functionalized by photo-inscription.

This ambitious project is part of the CIMAP Laboratory's scientific strategy and strengthens the OML team's
research themes around rare-earth ion-doped optical fiber lasers. The SABRE project will rely heavily on the use
of the "femtosecond laser photo-inscription bench" equipment acquired by CIMAP at the end of 2023, within the
framework of the SMAL2 project, phase 2 of the 2023-2024 State-Region Planning Contract (CPER) (hosted by the
PNMO = Normandy Platform for Materials for Optics). This new equipment is already operational, and the first DFB
fiber laser sources are already being developed by the host team.

Profil recherché
Profil du chercheur : chercheur post-doctorant spécialisé en photonique ayant une expérience dans le domaine
des lasers à fibre dopées terres rares et/ou de la photo-inscription par laser femtoseconde pour la réalisation de
composants photoniques sur fibre optique.

Domaine de recherche : photonique, fibre optique, laser, métrologie optique.

Type de contrat :  contrat de post-doctorat d’une durée de 10-12 mois suivant la rémunération mensuelle du
candidat (salaire + charges patronales 60k€).

Post-doctoral contract of 10-12 months depending on the candidate's monthly remuneration (salary + employer
contributions €60k)

Exigences : Connaissance indispensable des systèmes lasers à fibre dopées terres rares et maitrise
expérimentale de la manipulation des fibres optiques ou de lasers à solide pour la métrologie optique. Une
expérience dans le domaine de la photo-inscription de FBG sur fibre optique et/ou sur la modélisation numérique
de laser ou de modes guidés dans les fibres optiques sera un point positif supplémentaire.

Requirements : Essential knowledge of rare-earth-doped fiber laser systems and experimental mastery of
optical fiber or solid-state laser manipulation for optical metrology. Experience in the field of FBG photoinscription
on optical fiber and/or in the numerical modeling of lasers or guided modes in optical fibers will be an additional
asset.

Niveau de diplôme requis : thèse de doctorat

Education level : PhD

Compétences : manipulation expérimentale sur fibres optiques, réalisation et caractérisation de lasers à fibre
et/ou à solide, photo-inscription de FBG sur fibre optique par technique femtoseconde, modélisation numérique
de propagation guidée sur fibre optique.

Skills : experimental manipulation on optical fibers, fabrication and characterization of fiber and/or solid lasers,
photo-inscription of FBG on optical fiber by femtosecond technique, numerical modeling of guided propagation on
optical fiber.

Languages : français et/ou anglais , french or english

Années d’expérience : 3 ans (thèse) minimum + 1ére expérience de post-doctorat appréciée

Experiences : 3 years (PhD) minimum, prior postdoctoral experience preferred



Date de début du contrat : 1er février 2026

Lieu de travail : CIMAP -ENSICAEN, 6 bd du Maréchal Juin, 14050 Caen cedex

Informations complémentaires
Salaire : Non précisé


